



Comunidad de Madrid

CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN

LA INFORMACIÓN DE ESTE RECUADRO DEBE SER CUMPLIMENTADA POR EL CENTRO.

Clave del centro:

Número del alumno:

C

I

Sexo: Varón

Mujer

Nacionalidad: Española

Extranjera

PRUEBA CDI

PRUEBA DE CONOCIMIENTOS
Y DESTREZAS INDISPENSABLES

6º PRIMARIA • LENGUA

DICTADO

1

2

3

4

5

LECTURA

Lee atentamente el siguiente texto y después contesta a las preguntas.

Filípides, el primer maratoniano de la Historia

Hace 2.500 años, Darío I, rey de Persia, que contaba con uno de los ejércitos más poderosos del mundo, soñaba con apoderarse de toda Grecia. Atenas, la actual capital griega, era por aquel entonces una de las ciudades más prósperas y civilizadas del mundo. Por eso, Darío sabía que la mejor manera de asegurar su poder sobre Grecia era conquistar Atenas.

En un día de septiembre del año 490 antes de Cristo, el rey persa envió por mar cientos de naves cargadas de soldados que debían desembarcar en la llanura de Maratón, situada a unos 42 kilómetros de Atenas, para, desde allí, lanzarse a la conquista de la ciudad.

Sin embargo, los persas no contaban con la astucia y el valor de Milcíades, que era el general que mandaba las tropas atenienses. Milcíades, una vez conocidas las intenciones de Darío, decidió no esperar en Atenas la llegada del enemigo sino salir en su busca y pillarle por sorpresa. Dispuso que las mujeres y los niños permanecieran en la ciudad y él mismo, al frente de no más de diez mil soldados, se dirigió hacia Maratón dispuesto a atacar al ejército persa en cuanto sus soldados pusieran los pies en tierra firme.

Tras una dura y desigual batalla, los atenienses se hicieron con la victoria. El general Milcíades quiso que en Atenas conocieran de inmediato la noticia de su triunfo. Según cuenta la leyenda, el encargado de transmitir la buena nueva fue el soldado Filípides, conocido por sus facultades de buen corredor.

Filípides se despojó de su armadura y emprendió una veloz carrera hacia Atenas. Quizás la euforia del triunfo le hizo correr demasiado deprisa, o quizás la fatiga de la batalla le había dejado demasiado débil, el hecho fue que nada más cruzar la muralla de Atenas, el valiente soldado cayó al suelo desplomado. Un ciudadano que se acercó solícito a ayudarlo le escuchó pronunciar las que serían sus últimas palabras: *“Alegraos. Hemos vencido”*.

Muchos años después, a finales del siglo XIX, un político francés, el barón Pierre de Coubertin, recordó que en la Antigua Grecia era costumbre que cada cuatro años se celebraran los Juegos Olímpicos, que eran unas competiciones deportivas llamadas así porque se habían realizado por primera vez en el estadio de la ciudad de Olimpia.

Convencido de la importancia que tenía el deporte en la educación de los jóvenes, Pierre de Coubertin impulsó la organización de unos Juegos Olímpicos a imitación de los de la Antigua Grecia. Gracias a su tesón, logró que se reconstruyera el estadio de Atenas y que, en 1896, se celebraran allí los primeros Juegos Olímpicos modernos.

Los organizadores de aquellos nuevos Juegos Olímpicos quisieron incluir entre las pruebas una carrera a pie por el mismo camino por el que, 24 siglos antes, Filípides había corrido la distancia que separaba la llanura de Maratón de la ciudad de Atenas. Decidieron llamarla “maratón” en recuerdo del lugar que había sido testigo de la victoria ateniense.

Casualmente, el vencedor de aquel primer maratón fue un desconocido soldado griego llamado Spiridon Louis. Louis, cuya preparación había sido muy limitada, venció a varios corredores de fama internacional, y completó la carrera en 2 horas 58 minutos y 50 segundos. Esta competición fue la única en la que Spiridon Louis participó a lo largo de su vida. Tras los Juegos Olímpicos, se retiró a su pueblo natal para trabajar como granjero.

La longitud del maratón no se mantuvo igual en las siguientes Olimpiadas, pero, desde los Juegos Olímpicos de Londres de 1908 y hasta nuestros días, la distancia oficial de la carrera de maratón es de 42 kilómetros y 195 metros.

En la actualidad, Atenas, como casi todas las grandes ciudades del mundo, organiza cada año un maratón internacional en el que se dan cita corredores de todo el mundo. Este año el maratón de Atenas tendrá un sabor especial: se cumplen 2.500 años justos del triunfo ateniense y la ciudad quiere vestirse de fiesta para rendir homenaje a Filípides, el primer maratoniano de la historia.

PREGUNTAS SOBRE EL TEXTO LEÍDO

1 Junto a la característica que le corresponda, sitúa los nombres de cada uno de los personajes siguientes: Pierre de Coubertin, Darío I, Filípides, Spiridon Louis, Milcíades

A Ganador del maratón de Atenas en 1896:

B Rey de los persas:

C General de los atenienses que derrotó a los persas en la batalla de Maratón:

D Creador de los Juegos Olímpicos modernos:

E Soldado ateniense que murió después de correr los casi 42 kilómetros que separaban la llanura de Maratón de Atenas:

2 ¿Qué pueblos se enfrentaron en la batalla de Maratón? ¿Quiénes fueron los vencedores?

3 ¿Cuál es la distancia que hoy en día deben correr los atletas en un maratón?

4 ¿Dónde se celebraron, y en qué año, los primeros Juegos Olímpicos modernos?

5 Todos los años Atenas organiza un maratón internacional. ¿Qué acontecimiento se conmemorará este año con la celebración del maratón de Atenas?

CULTURA GENERAL

6 ¿Cuántos SIGLOS son 2.500 años?

7 De quien ha nacido en Grecia se dice que es griego. ¿Cómo se llama a los NACIDOS en Hungría, Bulgaria o Dinamarca?

Hungría

Bulgaria

Dinamarca

8 Ordena cronológicamente, desde el más ANTIGUO al más MODERNO, los siguientes acontecimientos históricos:

- El fin de la Segunda Guerra Mundial
- La victoria de los atenienses en la batalla de Maratón
- La aprobación de la actual Constitución Española

1°

2°

3°

9 Escribe las CAPITALES de los siguientes países:

RUSIA

PORTUGAL

GRECIA

BÉLGICA

10 De cada uno de los siguientes ANIMALES VERTEBRADOS indica si es mamífero, ave, reptil, anfibio o pez:

Sapo, gallina, trucha, cocodrilo, gato

• MAMÍFERO

• AVE

• REPTIL

• ANFIBIO

• PEZ